

Eröffnungsrede Verleihung „8. Versmolder Bürgerpreis“

18. August 2023, Bürgermeister Michael Meyer-Hermann

Liebe Versmolderinnen und Versmolder,
meine sehr verehrten Damen und Herren,

sehr herzlich begrüße ich Sie alle zur Verleihung des Bürgerpreises 2023 und freue mich, dass Sie so zahlreich meiner Einladung zu diesem Festakt gefolgt sind!

Bereits zum 8. Mal würdigen wir mit dem „Versmolder Bürgerpreis“ Menschen, die mit ihrem Wirken das Rückgrat unserer Stadtgesellschaft bilden. Menschen, die Zeit und Energie einsetzen, um andere Menschen zu unterstützen und ihnen zu helfen. Menschen, die etwas bewegen wollen. Menschen wie Sie alle. Menschen, die sich im Ehrenamt engagieren.

Wenn wir auf das vergangene Jahr blicken, müssen wir feststellen, dass die Zeiten weiterhin herausfordernd sind und bleiben. Der mörderische Krieg in der Ukraine tobt nun seit rund 1,5 Jahren unverändert weiter und niemand kann den weiteren Fortgang und die Folgen heute absehen. Die Inflation lässt jeden einzelnen von uns die Auswirkungen im eigenen Geldbeutel spüren und die wirtschaftliche Lage hat sich deutlich eingetrübt. Extreme Positionen, die in der wachsenden Zustimmung für die AfD oder auch in Blockade-Aktionen von „Klima-Klebern“ der selbsternannten „Letzten Generation“ auf wichtigen Verkehrswegen zum Ausdruck kommen, werden immer offener geäußert und erfahren Zulauf. Die Aufzählung ließe sich sicherlich noch verlängern. Dies zeigt, in unserer Gesellschaft verändert sich etwas.

Aber umso wichtiger ist mir, dass dieser Abend und die diesjährigen Preisträger wieder einmal ein starkes Signal sind, diesen Tendenzen mit Taten zu begegnen. Denn jeden Tag leisten unzählige Menschen im Ehrenamt mit großem Gemeinsinn und Nächstenliebe Kleines und Großes für andere und zeigen damit, dass sie nicht nur an sich oder ihr persönliches Anliegen denken, sondern ihre Zeit, ihre Leidenschaft und ihr Können anderen zugutekommen lassen.

Egal, ob schon ein Leben lang oder in jungen Jahren. Sei es im Sport, in der Kultur, im Sozialen, in der Politik oder in ganz vielen andere Bereichen. Überall kann man etwas zum Besseren für die Menschen verändern – durch Anpacken und Machen und nicht durch Streik, Protest oder Extremismus!

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

So wollen wir heute mit Dankbarkeit und Respekt, die diesjährigen Preisträger im Namen der Stadt Versmold für ihr Engagement und ihre Taten auszeichnen. Und Sie alle bringen diesen Dank mit Ihrer Anwesenheit bereits zum Ausdruck. Das Ehrenamt ist heute mehr denn je ein nicht wegzudenkender Teil unserer Stadtgesellschaft und verdient unsere höchste Anerkennung.

So ist dies auch immer ein Abend der Würdigung nicht nur für die, die gleich hier auf der Bühne stehen werden, sondern für Sie alle, die sich auf ganz unterschiedliche Weise in unserer Stadt engagieren. Und Sie alle sind damit auch ein Vorbild für andere, die sich engagieren könnten. Denn Sie alle „brennen“ für das, was Sie leisten. Und nur wer selbst brennt, kann auch das Feuer in anderen entfachen.

Hierfür meinen ganz persönlichen wie auch im Namen von Rat, Verwaltung und der ganzen Bürgerschaft ausgesprochenen Dank!

Abschließend möchte ich all jenen Dank sagen, die den „Vermolder Bürgerpreis“ ermöglichen und unterstützen:

- Das sind zum einen die drei Stifter: die Sparkasse Gütersloh-Rietberg-Versmold, die Stadtwerke Versmold GmbH und die Bürgerstiftung Versmold. Sie waren gerne wieder bereit, mit einem nennenswerten Betrag die Verleihung und die Ausgestaltung des Preises zu unterstützen. Die „kommunale Vermolder Familie“ steht weiterhin eng an der Seite des Ehrenamtes.
- Dann möchte ich mich bei der Jury für die gute Zusammenarbeit und die einmütige Festlegung der Preisträger bedanken.
- Ein Dank geht auch an Jose Gonzalez von der Musikschule Gütersloh für die musikalische Umrahmung des heutigen Festaktes.
- Und an Jenny Wehmöller, Barbara Lipper und Guido Möller für die Vorbereitung des Abends und die Unterstützung bei der Bewirtung!

Ich freue mich, dass wir für drei unserer Preisträger heute Abend Menschen gefunden haben, die die Aufgabe des Laudators übernehmen. Es sind Menschen, die die Preisträgerinnen und -träger bereits seit vielen Jahren und Jahrzehnten bei ihrem ehrenamtlichen Engagement begleiten. Auch hierfür schon einmal einen herzlichen Dank!

Ich wünsche Ihnen und uns einen schönen gemeinsamen Abend!

Herzlichen Dank!